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園路の安全確保 倒壊した本堂

※2月末、5団体が一同に集まり、今後はオール石材業として地元組合の要請により支援活動を行うことを確認した。

ご遺骨をブルーシートで覆う

能
登
半
島
地
震
に
お
け
る

災
害
支
援

石川県能登半島を震源とする大規模な地震により、お亡くなりにな
れた方々に謹んでお悔やみ申し上げますとともに、被災されたみな
さまに心からお見舞い申し上げます。

石産協では災害対策本部の指示を受け災害対策特別委員会が募集
した会員、支援団体と合わせて9名を派遣、現地での支援活動を行
いました。 5団体（石川県石材組合連合会、一般社団法人全国優良
石材店の会、全国石製品協同組合、一般社団法人全国石材施工協
会、一般社団法人日本石材産業協会）の支援金を元にした合同支援
活動です。 被災地が混乱している中、社会福祉協議会の一般ボラン
ティアの参加が始まる前だったこともあり、ライフラインが確保さ
れ、緊急車両運行の妨げにならないことを条件に、石川県芋塚支部
長の会社がある七尾市を支援基地としました。 七尾市内にある16カ
寺に、自らも被災されている芋塚支部長を中心に短い時間内ででき
る限りの活動を行いました。

【支援内容】
①寺院の方々、被害にあわれた方々に対する傾聴
②看板の設置／倒壊や不安定になった石は凍結により滑り、
　2次災害の危険性があるため、参拝者に対する注意喚起
③ご遺骨の露出をシート等で覆う
④安全確保／重機を使用せず、人力で動かせる石の移動
⑤次回以降支援時の調査／倒壊本数の確認・
　被災寺院に重機をいれた場合の進入路確保など

長い余震のため、鐘が振れ、多くの鐘楼の倒壊がみられ、住職はみな喪失状態でし
た。 私たちのわずかな支援にもかかわらず「一筋の光が見えた」との感謝の言葉を
いただきました。 あらためて初動の大切さと、まずは「忘れていません。 また、来ます」
と行動で伝えることの大切さを実感しました。
今回の震災は半島という地理的な条件、小規模の寺院が多いなど復興には長い時
間がかかることが予想されます。 とらえ方を変えると今回の震災は今後の震災に多
くの教訓をいただけるものです。 今こそ5団体・オール石材業で進める機会であり、
そのことが被害にあわれた方々への奉仕になると思います。 今後の支援活動の際に
は、会員のみなさまへお声がけさせていただきますのでご協力をお願いします。
［災害対策特別委員長 川本恭央］
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会員のみなさまから、たくさんのご協力をいただい
ております。 ありがとうございます。 被災された会員
への見舞金、支援活動に使わせていただきます。

¥2,407,400-
（2024年2月29日現在）

支援金募集について



「空海の想いと石塔の起源」

「お墓未来プロジェクト」
 発足！メンバー募集！

森田会長が所信のひとつとして掲げている「業界を元気にする」ために2024年度
の事業としてスタートします。 メンバー募集しますので同封の案内パンフレット
をご覧になり、ぜひご参加ください。 [プロジェクト担当 能島孝志]

近畿地区の活動

2024年2月9日(金)
愛知県名古屋市
参加者：65名

講演「墓をたずねて三千里」
講師：カジポン・マルコ・残月 氏（墓マイラー）

北陸・東海地区
全体会議

高野山は開創1200年以上、偉大な聖人 弘法大師・空海により開かれた日本仏教の
聖地です。 空海は何故この地を真言密教の道場として開き、何を願っていたのか。 
曼荼羅世界を体感して、性別に関係なく、私たち一人ひとりには心の中に仏様が
いらっしゃることを認識してもらうこと。 また、高野山における石塔の出現では、
木製の五輪塔卒塔婆の時代から石造への変遷の流れを起源とし、戦国武将の巨大
石塔群～現在の企業墓へなど興味深い内容が盛りだくさんの講演でありました。 
近畿では馴染みのある高野山、空海さんをより深く学ぶ良い機会となりました。
［和歌山県支部長 中谷新治］

当地区では初の開催となる全体会議。
予定を大幅に上回る大勢の皆様にお越
しいただきましてありがとうございま
した。 色々と至らないところがありま
したが、安心・安全の名司会・山口康二
氏と参加者の協力もあって、無事に終
えることが出来ました。 しかしながら
カジポンさんの話をもっと聞きたかっ
たとの声も多く、会議室の時間をもっ
ととれば良かったと後悔です。 カジポ
ンさん曰く完全ホーム開催。 寝ている
人が一人もいなくて、そのくらい引き
込まれる熱いお話でした。当日は私も
名古屋に宿を取り、最後までお付き合
いする覚悟。 懇親会、二次会、三次会と
最後までお付き合いいただいた方々、
お疲れさまでした！！
［北陸・東海地区長 吉田秀徳］

講演「墓石が語る江戸時代」  講師：関根達人氏（弘前大学人文社会科学部教授）

北海道地区全体会議
リアル開催としては4年振りとなる地区全体会議が行われまし
た。 当日は二部構成として、第一部には森田会長にお越しいただ
き、石材人としてのこれまでの歩みや、石産協の活動についてお
話しいただきました。 第二部では弘前大学関根達人教授より『墓
石が語る江戸時代』と題し、個人墓や夫婦墓など極めて現代的だ
と思われているお墓の形態が江戸時代にも見られた歴史的事実
など、社会のあり方につれて移り変わってきたお墓の姿について
ご講演いただきました。 久しぶりに対面で交流できる地区全体会
議でもあり、出席した地区会員にとって楽しく学びつつ旧交をあ
たためる機会となりました。 [北海道地区長 櫛田秀一]

和歌山県支部主催 勉強会

2024年2月17日(土) 北海道札幌市 参加者：22名

2024年1月27日（土） 講師：木下浩良氏  参加者：25名

ドストエフスキーのお墓参り
をする残月氏

北陸・東海地区長
吉田秀徳
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当社は、昭和43年に小町糠目石（田村郡小野町）の採石を始め、平
成12年に芝山石（石川郡古殿町）に変わり、採掘、加工、卸、石工事
等の業務を行い今年で56年になります。 自分は大学を卒業した
年に先代の社長が亡くなり、それから皆様に支えられながら、39
年間石材業に携わってきました。
昔と比べると色々な意味で大きく石材業界も変わっています。 夢
はより多くの国産材を全国の石屋さんに知っていただき、使って
いただきたいという事と、私自身も今まで通り、国産材を主に使用
しながら仕事をしていきたいと思っています。 また、地元組合で
は、昨年8月より『墓じまいで増加する廃石材のリサイクル』につい
て勉強会を実施し、先進地視察等を経て、データ収集を行ったり、
今後は墓じまいの廃材を出来るだけ有効活用出来るように活動し
ていきたいと考えております。
これからも『誠実に一生懸命やる』という信念のもとに頑張りたい
と思います。

福島県支部長／
㈲藤井石材工業

藤井宗明さん

国産材を全国の
石屋さんに知って、
使っていただきたい！

ふじ   い   むね  あきわ
た
し
の
夢

私の地元
これが
おススメ！

「白河ラーメン」
ラーメン文化が非常に
根強い地域。 とら食堂分店
『村田や』が特におすすめ!

当社は東京都立小平霊園の門前石材店です。東京都
立霊園は8ヵ所、その多くの霊園周辺に石産協東京都
支部会員石材店があります。また、東京都内に寺院が
2,887件あり、その門前にも石産協東京都支部会員石
材店があります。 東京都立霊園はほとんどが新規墓
所は無く、解体墓所の再貸し付けとなっています。寺院
墓所に関しても同じ傾向です。実際、石材店は民間の
霊園を開発し販売を行っていますが、東京都内での新
規霊園開発は条例等が厳しくなっております。 最近の
東京都の墓所傾向として、今までは合葬墓を作ってお
りましたが今は樹林型合葬墓を作っていく傾向で、石
材需要も少なくなっております。 現状を把握し、東京都
の石材店として何が出来るかを模索し、今後の石材店
が事業継承できるためどう進むべきかを考えて行き
たいと思います。

東京都支部長／
㈲石かつちば家

柴田雅志さん

大都市東京都の
石材店として
何が出来るか！

しば  た   まさ  し

私の地元
これが
おススメ！

「丸ポスト」
小平市名物。
東京都内1位で
37本あるそうです。

2024年6月19日(水) 第15回定時総会 ㏌ 東京
テーマ「翔んで東京！都内満喫ツアーフェス」
　　　～もう総会なんて行かないなんて、言わせないよ絶対♪～

第15回定時総会開催決定！ 

第15回定時総会実行委員長の鳴本太郎と申します！
森田会長から「新しい風を吹かせてほしい」との任を受け、若手石材人で実行委員会
を立ち上げ、ニューノーマルな総会のカタチを模索して参りました。
先の見えない業界だからこそ、

新入会員紹介 会員数：1,118名（2024.2.15現在）

兵庫県

会員代表 ： 大門孝至
業　　種 ： 関連

Astone

長崎県

会員代表 ： 山口 栄
業　　種 ： 輸入

九州宇鴻㈲

東京都

会員代表 ： 王 衛真
業　　種 ： 輸入

㈱新豪

千葉県

会員代表 ： 椎名隆光
業　　種 ： 輸入

㈱穏

地元やお取引先の石材店をご紹介ください。 全国組織のネットワークを通じ、石材業界を盛り上げていきましょう。

災害協定締結

2月19日 新潟県見附市 新潟県支部 石産協本部

締結日 甲 乙

支部が主体となり、自治体や宗教団体などと、石
産協または地元組合と締結し、どんどん拡充して
います。（2024年2月29日現在）

2月29日 東京都練馬区 石産協本部

丙

そんな想いでお届けします！
詳しくは同封のリーフレットを
チェック！お願いします！

「若手の力で石産協を盛り上げよう！」
「会員のみなさまに元気になってもらおう！」
「参加してよかったと思ってもらえる総会にしよう！」

実行委員＆
各ツアー概要
紹介動画

・・・



お 墓 デ ィ レ ク タ ー N E W S

東京都千代田区神田多町2-9 日計ビル2階
Tel:03-3251-7671 Fax:03-3251-7681
https://www.japan-stone.org/
企画・編集・発行：石産協事務局

事業案内 2024年3月～5月

▶ 3月27日（水）・Zoom

お墓ディレクター委員会

関連部会
▶ 3月27日（水）・東京（神田）

▶ 4月18日（木）・東京（神田）

第1回正副会長会議（新旧合同）

▶ 3月22日（金）・岐阜県大垣市

建築・環境部会

▶ 4月17日（木）・東京（神田）

輸入卸商部会

▶ 3月29日（金）・東京（神田）

災害対策特別委員会
▶ 4月1日（月）・Zoom

加工部会

会計監査
▶ 5月9日（木）・東京（神田）

第1回理事会（新旧合同）
▶ 5月16日（木）・東京（神田）

ホームページにカレンダーが掲載されています。
日程の変更は随時お知らせします。

編 集
後 記

第16回お墓ディレクター1級取得者限定研修会
＠東京が開催されました。

第1部では、「心理学を学んだお坊さんから教わるウェルビーイング」をテーマに、史上初のお坊
さんバラエティー番組「ぶっちゃけ寺」にご出演された、浄土宗光琳寺住職 井上広法先生をお
招きしてご講演いただきました。 まずは、日々の布教活動における、檀信徒の方々との活動内
容ついて実例を交えてご紹介いただきました。 その中には遠い先祖とのつながりがお墓参り
を通じて行われていること、そのご家族ごとに沿ったお墓の提案をされ、モデルの展示墓まで

置かれていることなどのお話がありました。 その後「ウェルビーイング」ついて、心理学の観点から「すべての
人が目指す持続的な幸福感を得るための行動」だということ、それに影響する要因として大部分を本人の意
思決定によって行われることについてご説明いただきました。 その中で、個人の幸福度の高さとビジネス活
動との相関性、ウェルビーイングを高めるマインドフルネス（瞑想）の実践体験をみんなで体験できたことは大
変興味深い経験となりました。 
第2部は「ウェルビーイングとやらに今あるお墓はつながるのか？」全体を3グループに分けて昨今のお墓・供
養形態についてお墓ディレクターメンバーがプレゼンを行い「ウェルビーイング」という状態につながるか？と
いうことについて熱く語り合いました。 多種多様な意見がでた中で急速に変化していく世の中の動きに対し
て改めて感じたことはお墓造りを希望される方々と、お墓を建てさせていただくわたしたち両方のベクトル
が目指すものの先に「ウェルビーイング」の想いが共有出来るように活動していければと感じました。 講師の
井上広法先生とご参加いただいた1級ディレクターのみなさまに感謝いたしますと共に、今後もお役に立てる
研修会を立案してまいります。 ［お墓ディレクター委員会 本村秀昭］

10月に規約を改定し、よりわかりやすくなった
「墓石工事契約等ガイドライン」の登録はお済み
でしょうか。 すでに登録いただいている方も更
新対象です。 3月31日までに申請がない場合
は、いったんホームページ加盟店検索に掲載さ
れているロゴマークが削除されますので、お早
目にご登録ください。 詳しくは石産協ホーム
ページの規約および申請書をご覧ください。 現
在登録者限定販売のグッズ作成中です。
[顧客満足推進委員長 大北和彦]

事務局より
このたび、IT導入補助金を申請し、採択さ
れましたので、2024年度の事業で石産協
ホームページおよび消費者向けホーム
ページ「お墓の窓口」の改修を行います。 
詳細はあらためてご報告します。
〈お願い〉2024年3月31日で2023年度が
終了します。 定款に即し、本部の決算を
行い定時総会で会員のみなさまに審議い
ただきます。 また、支部総会を開催し、各
支部の決算報告を行いますので所属支部
総会にご参加ください。

2024年2月24日（土）
講師：小川 敬氏（一般社団法人家系研修所）

第13回
「お墓参り写真展」
に協賛します。
（お墓100年プロジェクト）
＊募集詳細パンフレット同封

協賛

出張メシSNS拡
散キャンペーン。 
行きつけのお店、

出張先での美味しいごは
んを教えてください。
同時にロゴを使って石産協を盛り上げま
しょう! お願いします！

石屋ならではの
LINEスタンプ
他にも“使える”
LINEスタンプが

計40種

【今年度の更新対象者】
①第1回検定試験（認定番号が03-で始まる方）
②第6回検定試験（認定番号が08-で始まる方）
③第15回検定試験（認定番号が18-で始まる方）

お墓ディレクター更新申請手続き受付中！！
提出書類 ： 更新申請書（変更箇所は訂正記入）写真・
　　　　　更新料払込受付証明書を貼付
更新費用 ： 3，300円
更新期日 ： 2024年4月1日(月)消印有効

申請書類は2/5に発送済みです。

加工部会

Deathフェス「よい死の日（4月14日）」に渋谷ヒカリエへ参戦！

【活用のメリット】◎石産協が発行する証明書なので、お客さまに安心感を提供できる。 ◎石
産協が認める国内加工登録事業者として登録するために自社工場の設備見直しや改善など
が期待できる。 ◎お客さまから「本当に日本製？」と聞かれた時に明確な返答ができる。
[加工部会 戸松政洋]

「生き方って様々な選択肢があるのに死に関することはなぜ選べないんだろう。」
そんな疑問を抱く若者が集まるDeathフェスに「お墓」代表として出展します！詳しく
はhttps://deathfes.jp/で！お近くの方、興味のある方はセミナーもありますので、ぜ
ひ、ご来場ください！ ［メディア対策委員会 大塚俊明・鳴本太郎］

国内加工証明書の発行受付中！
墓石の販売促進ツールとしてぜひご活用ください。

顧客満足推進委員会
「墓石工事契約等ガイドライン」
の登録更新について

今回は、家計学について非常にわかりや
すくお話いただきました。 家系の大切さ
や、家系・縁が繋がり、様々な社会問題がある中、夫婦、家族一人
ひとりが「歴史の主人公」という意識を持つことで、「かけがえ
のなさ」を再確認し、先祖供養に関わる者として、お墓や家系図
にどう向き合うのか、生死に対する考え方や家系に基づいた
人生観を考える機会として、今後の企業活動に生かせる貴重な
時間となりました。 [女性ネットワーク委員長 西村周子]

女性ネットワーク委員会
「こころ繋ぐコミュニティ」
オンラインセミナー開催

講師：浄土宗光琳寺住職 井上広法先生 研修後、ウェルビーイングな笑顔の参加者
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